



importando ganado argentino de modo fraudulento por Huevia, especialmente lanar y cabrio, censura que se extendió después a los nacionales.

Indicó que Francia nos importó la gineprosa, y terminó manifestando que puesto que la carne argentina es más barata, se ponga en las tablas de donde se expende su procedencia, para que el consumidor no la pague al mismo precio que la nacional.

Y expuso que, a pesar de la campaña que la Asociación de ganaderos hizo para impedir la entrada del ganado argentino, portador de la epizootia, el Gobierno no hizo caso, siendo menester que el propio Gobierno de la Argentina prohibiera la exportación de ganados de aquella República.

Fibras, comienza su discurso con una pintoresca descripción de las industrias de Madrid, nido de toda clase y variedades de ratas. Manifiesta que es un mito, que España hubiera sido jamás grande, ni en triunfos guerreros ni en predominio del esfuerzo material.

El Sr. Costa, en representación del Consejo de Agricultura y Ganadería de Toledo, empezó saludando al Sr. Caceres y felicitándose que fuera éste quien iniciara tal movimiento. Dijo, razonando el voto en contra del Consejo que representa, que siempre fueron difíciles de armonizar las luchas económicas entre proteccionistas y libreacambistas, y que esto le ponía en situación desahogada una colectividad que se reune con el fin de pedir protección para la ganadería española.

Sin embargo, la explotación de maderas finas, se hace en esa región en tan pequeña escala, que apenas si de las orillas de los bosques se cortan árboles, de los más apreciados, para surtir las necesidades del comercio nacional.

Rara vez ocurre que los pocos, poquísimos salvajes que quedan en los montes, salteen los poblados, roben los ganados y seocentren a las personas. Esa leyenda ya casi olvidada, no sirve más que para infundir terror a los pusilánimes, quedando sólo como una tradición que queda por las imaginaciones pintorescas de los gauchos.

Son más temibles las gavillas de «cuateros»—ladrones de ganados—gente europea ó de su raza, huidos de la justicia, que se internan en las pampas y viven del bandidaje y del asalto y, sin embargo, nadie los teme.

Estas causas, y algunas dificultades de transporte, no muchas—en un país donde los ríos son caudalosos, si desapareciera el temor al malón,—hacen que no se explote la gran riqueza que ofrecen los bosques argentinos, de hermosas maderas, cuya venta aquí y en Europa daría productos enormes a sus explotadores por sus excepcionales condiciones para la ebanistería de lujo, sin contar las aplicaciones industriales de sus frutos y de sus cortezas.

Allí abundan extraordinariamente el urunday, árbol corpulentísimo cuyo tronco alcanza en muchas ocasiones dos metros de diámetro, de madera durísima que se emplea para la construcción de buques y de corteza de condiciones para curtir de cueros; el cedro blanco y rojo, el lapacho, otro árbol de grandes dimensiones de madera verde, durísima y muy apreciada, diversas especies de algarrobo, entre ellas el negro, de propiedades tintóreas y curtientes y el blanco ó lopo pará, de exquisita fruta dulce y alimenticia de la que los indios hacen la «chicha» y el «patay», bebidas alcohólicas semejantes al «pulque» mexicano; elivirarí, cuya madera de un hermoso color rosa, es apreciadísima; el laurel, el palo santo, el pino, el curupay de madera negra, vetada de rojo, y otras infinitas especies, todas ellas en abundancia tal, que surtirían por siglos enteros los mercados de maderas finas.

Sin embargo, la explotación de maderas finas, se hace en esa región en tan pequeña escala, que apenas si de las orillas de los bosques se cortan árboles, de los más apreciados, para surtir las necesidades del comercio nacional.

POR EL CAMPO

Situación agrícola.—Mercados de trigos.—Idem de harinas.—Idem de vinos.—Idem de aceites.—Cenizas y cebadas.—Lanas.

Llevamos un mes de prueba y el temporal y la ola de hielo que de Nueva York a San Francisco nos ha tenido en zozobra constante, parece que ha cedido al fin después de veintisiete días. Jamás los ríos del hemisferio sur en Abril de tan bajas temperaturas. El Abril florido y hermoso de este año no lo hemos visto por ninguna parte. Saponemos que Mayo comenzará los desahucos que tantos perjuicios ha causado. Ha nevado, helado y llovido a ratos, y hemos tenido temperaturas muy inferiores a los meses de Diciembre, Enero y Febrero.

Los campos bien poco tienen que agradecer al mes de Abril. La vegetación retrasada y contenida; la que estaba floja ha perdido, la que se encontraba en todo su esplendor, nada ha ganado.

Sin embargo, el aspecto general de las sementeras permite abrigar la esperanza de una buena recolección.

Trigos.—Bastante sostenidos aunque con pocos compradores. Se han practicado desde el lunes hasta la fecha las siguientes operaciones:

Table with 2 columns: Description of wheat types and their prices. Includes items like Salamanca superior, Yalaladillo, Paredes, etc.

Table with 2 columns: Description of various types of flour (Harinas) and their prices. Includes items like Extra blanca n. 1, Superfina blanca n. 2, etc.

Vinos y alcoholes.—La situación del negocio en ambos artículos es poco más ó menos como en semanas anteriores. Los precios siguen sin variación sensible, aun cuando en algunos puntos se observa tendencia a subir por temores sobre la próxima cosecha.

En Barcelona no se registra variación ni en impresiones ni precios, y esto lo mismo para los vinos que para los alcoholes.

En Valencia se cotizan los alcoholes: de 53 á 59 pesetas hectólitro de 94 á 95 grados, sin derechos; de 135 á 139 hectólitro de 94 á 95 grados, con todos los derechos pagados; holandas, á 88 pts. hectólitro de 100 grados, con derechos garantizados. Alcohol de orujo á 51 pesetas hectólitro de 100 grados, sin derechos pagados.

En Yocla (Murcia), el vino tinto vale á 6 y 7 arobas; clarete á 5 y 12. Alcohol de 95 á 96 grados á 150 pesetas hectólitro.

De San Miguel de la Rivera (Zamora) dicen que es de temer por el abillío, pues todas las noches hiela. El vino tinto se vende de 10 á 11 rs. aroba. Aguardiente de 13 á 20 grados, á 14, habiendo vuelto á subir algo por el concluyente los trasiegos y no quemar tanto.

En Almorox (Toledo), el vino tinto se cotiza á 2 pesetas aroba, habiendo de existir de 300,000. El negocio de aguardientes, nulo, vendiéndose las cascás á bajos precios, ó dándose á los cerdos.

En Trujillo (Cáceres) cotizase el vino tinto á 6 pesetas aroba, con tendencia á subir, pues se teme que sea mediana la próxima cosecha.

De Villanueva de la Serena (Badajoz) avisan que el vino tiene poca salida, y que hay muchas existencias.

Acities.—Las noticias de los principales mercados, tanto productores como reguladores, convienen en que se ha entrado en un período de desenvolvimiento que influirá en la mejora de los bajos precios á que se cotiza el artículo.

En Barcelona los arribos han sido de alguna importancia y la venta se ha reanimado bastante. Los precios siguen, con todo, como en la semana anterior.

En Santander se cotiza el aceite nuevo á 47 reales aroba al consumo; ídem á 46 de tránsito.

En Orihuela (Alicante) se cotiza á 3 reales aroba, estando encamado este artículo.

En Trujillo (Cáceres), á 14 pts.

De Morón de la Frontera (Sevilla) dicen que á los precios de 38 y 39 rs. aroba han salido para Sevilla 1.500 arobas y otras 1.000 para Cádiz.

En Almorox (Toledo) se cotiza á 12 pts. aroba.

Cenizas.—El tráfico á que ha dado lugar este grano en los meses pasados es causa de que las existencias ahora en la plaza sean muy escasas y por esto los precios están sostenidos. Hay cedentes á 37 aquí; de Peñafiel á 35 1/2, Palencia á 27. Salamanca, que ofrecía y vendió hace pocos días, ahora pretende comprar.

Cebada.—De muy solicitado este grano y el precio está firme. Hay vendedores á 23 1/2 y 25, compradores á 27 1/2. Al detall sin entradas ni precio.

Lanas.—La situación del mercado de lanas de Montevideo ha ido empeorando, hasta presentarse últimamente en pocas condiciones y con pocas perspectivas que en cualquier otro momento de la zafra. La mayor parte de los compradores se mantienen retirados del mercado, no operando á ningún precio, y como por otra parte, aumentan diariamente las existencias, se hacen más pesado el stok, creando gran malestar en el mercado.

Por otra parte, las noticias de los principales mercados de Europa siguen acusando baja de consideración en las cotizaciones de las lanas peinadas.

En Roubaix-Tourcoing se han cotizado las lanas peinadas á 4,65 francos el kilo, con tendencia encamada.

Según el «Manchester Guardian», la depresión continúa dejándose sentir en todas las ramas del comercio lanero. La actividad que recientemente se ha manifestado en Bradford, ha pasado ya, y los precios tienden de nuevo hacia la baja.

En Villareyo (Burgos): lana blanca escoria, 40 reales arroba, negra 36, blanca lavada 30, negra 26. En Alba de Tormes (Salamanca), se cotiza: blanca escoria 60 rs. arroba, negra 51, blanca lavada 130.

LOS GANADEROS EN EL CONGRESO

Una representación tan numerosa como distinguida, presidida por el duque de Veragua, presentó en el Congreso las conclusiones de la Asamblea al presidente del Consejo de ministros. Hicieronle sucinta explicación de cada una de las conclusiones, á las cuales prestó el Sr. Maura profunda atención.

Lo que más llamó la atención del presidente del Consejo, fué la lectura de una de las estendidas liquidaciones que el Matadero de Madrid, ó sean sus explotadores, hacen á los ganaderos, y pidió con mucho interés una copia de ella, la cual le fué presentada por el señor vizconde de Amaya.

Ofreció el Sr. Maura ocuparse en Consejo de ministros de tan justas peticiones, llamando la atención de los compañeros acerca de tan importantes problemas, y singularmente el de Hacienda, para que impida se siga cometiendo el abuso que se realiza por la frontera portuguesa, denunciando el Tratado con aquel país, pues al amparo de aquel tratado, entran por aquella frontera ganados de otros países, y singularmente de la Argentina, en pésimas condiciones de sanidad, y sin pagar derechos, cuyas carnes hacen una gran competencia á los ganados españoles.

Como el señor Maura desconfiara algún tanto de la campaña de saneamiento moral que se impone en el Matadero de Madrid, alguien propuso al presidente nombrara alcalde de la Corte al duque de Veragua ó al marqués de la Frontera.

Desde el Congreso dirigieron los ganaderos al Ministerio de Fomento, donde el señor Besada los recibió con la simpatía y afecto que le distingue. Excusó hacer promesas, puesto que por el fruto se conoce el árbol y el señor Besada es sobradamente conocido de los agricultores y ganaderos, por lo que todos sienten por dicho ministro verdadera simpatía.

Ofreció, prometió el señor Besada, defender y apoyar las peticiones de los ganaderos con verdadera decisión, como un convencido.

Los ganaderos salieron complacidos y muy esperanzados de una y otra visita.

El primer ganado para carne, de La Gran Bretaña

ALGUNAS NOTAS SOBRE LA CASTA ABERDEEN-ANGUS.

La recién llegada casa Coopel y Sobrinos, que nos da la noticia de que acaba de traer para el Duque de Tarifa 6 ejemplares de esta raza de ganados, nos remite á la vez los siguientes datos que con gusto publicamos, creyendo prestar así un gran servicio á nuestros ganaderos.

Dice así: En vista de la memorable historia establecida por la casta Aberdeen-Angus de ser la más importante raza de ganado productor de carne del mundo, tal vez interesa á aquellos que no están íntimamente relacionados con la casta, de tener unas notas sobre ella y de que sus más importantes consumiciones.

Esta raza negra de ganado sin cuernos es natural de las provincias del Nordeste de Escocia, donde su presencia se puede descubrir hasta desde el año 1523. Sin embargo, sólo fue en el año 1855 que la casta se reconoció generalmente en Inglaterra, y desde entonces en toda la Gran Bretaña y los Estados Unidos de América ha crecido en proporciones inmensas.

Las que son las Collings en la historia de los Shorthorn (Cuernos Cortos) y los Tompkins en la casta de Herford, es High Watson, Keilors, Forfarshire, Biddie, en el caso del ganado Aberdeen-Angus. Nació en el 1803 y murió en 1830. Durante toda su vida se dedicó á desarrollar y fijar el tipo de esta clase de ganado. Su labor fué continuada más tarde por Guillermo McCombie, Tillyfour, Aberdeenshire, Escocia, el cual elevó la casta desde la posición de una casta más ó menos local hasta una casta Nacional é Internacional. Guillermo McCombie fundó su ganado Aberdeen-Angus en 1830, y desde el principio, se propuso el mejoramiento de la casta y de la cultivación de las propiedades de temprana madurez y calidad de la carne. En esa época se estaba introduciendo en Aberdeenshire bastante ganado Shorthorn (Cuernos Cortos) y tan extensamente se ocuparon en cruzar las castas que dos de ellas de ganado cornudo, que eran naturales de las provincias del Nordeste de Escocia, desaparecieron por completo. La casta Aberdeen-Angus sin embargo, no solamente resistió estas vicisitudes de la mano de cruzar las castas, que siguió á la introducción del Shorthorn (Cuernos Cortos), sino que llegó rápidamente á la primera fila, y siempre ha mantenido su posición de ser el primer ganado para carne, de la Gran Bretaña, y en todos los países criadores de carne, á donde se han introducido en gran número buenos tipos de la casta.

Los éxitos primitivos de Guillermo McCombie en las Ferias de Ganao gordo, hizo que Su Majestad la difunta Reina Victoria empezase con una manada de ganado Aberdeen-Angus en su propiedad de Escocia, y está continuada por el Rey Eduardo VII. Su Majestad es el patrocinador de la Sociedad que se ocupa en la Gran Bretaña de los negocios de la crianza del ganado Aberdeen-Angus.

En 1832 en la Exposición Internacional de Francia, un buey cebado de la casa Aberdeen-Angus, exhibido por Guillermo McCombie, ganó los supremos honores de la Feria, en la cual competían toda clase de castas francesas é inglesas. El Gobierno Francés dió instrucciones de que se hiciera una fotografía del buey cebado, pues se le consideraba una maravilla, y esto contribuyó á que el Emperador de Francia comenzase á criar la casta de ganado Aberdeen-Angus. En la exposición Internacional de 1875 en el concurso para el Premio de Honor ofrecido por el Gobierno Francés para ser adjudicado al mejor animal de crianza en las secciones para Ganado que no fuera francés—se presentaron diecisiete castas diferentes—el Sr. McCombie obtuvo el primer puesto y Sir George Macpherson Grant, Barón de Ballindalock, Escocia, el segundo, ambos con grupos de ganado Aberdeen-Angus, mientras que un grupo de Shorthorns (Cuernos Cortos) obtuvo el tercer. También se ofreció un Premio Campeonato para el mejor grupo de animales productores de carne, abierto á todas las secciones de la Exposición. El Jurado de Jueces en número de 31 votó 24 contra 7 en favor del Aberdeen-Angus. De esta manera la casta tanto como ganado de crianza y como ganado productor de carne, ganó los principales honores de esta exposición en la cual competían todas las Naciones del mundo.

El factor más importante en el desarrollo reciente del Aberdeen-Angus ha sido la creciente demanda que se ha experimentado para carne de ganado de madurez temprana. Es en cuanto á esta propiedad que la casa Aberdeen-Angus particularmente rayan excelencia. Es la sola casta que ha producido á la edad de un año un campeón para las Ferias de Ganado gordo cebado de la Gran Bretaña que está instituida para animar la crianza de maderas en el ganado. Como otra prueba de las propiedades de madurez temprana que caracterizan á la casta Aberdeen-Angus, puede citarse que del grupo de seis con el cual el Sr. McCombie ganó el campeonato del mundo para productores de carne en la Exposición Internacional de Francia en 1875, solamente uno de los animales tenía más de dos años.

Es bien sabido que la casta Aberdeen-Angus es la mejor casta productora de carne que existe, rindiendo carne de calidad primera entre la mejor y llevando una espesa cubierta de carnosidad en aquellos partes del animal que rinden la carne más valiosa. Las estadísticas del Ministerio de Agricultura de la Gran Bretaña hechas de los rendimientos supidos por reporteros especialmente nombrados y distribuidos en toda la Gran Bretaña demuestran que el ganado del tipo Aberdeen-

Angus, tanto como ganado magro que cuando se mata como cebones, obtiene precios más subidos que el ganado de cualquier otra casta que se cria en la Gran Bretaña. Estas cifras oficiales de un Departamento del Gobierno son las más verídicas que se pueden obtener y manifiestan la preeminencia de la casta Aberdeen-Angus en cuanto á la producción de carne, demostrando que, aún en el mismo Escocia, el criadero primitivo del Shorthorn (Cuernos Cortos) Escocia, el Aberdeen-Angus obtiene á lo menos un cehin por quintal más que los Shorthorns. También en los mercados de Londres, el ganado Aberdeen-Angus tiene primera venta, y obtiene una demanda más vehementemente por parte de las más importantes casas al por mayor que se dedican á abastecer la mejor clase del mercado de carne inglés.

ALREDEDOR DEL INVENTO «ACAPULCO»

Sr. D. Juan Francisco Gascón. ROSAS, 21 Abril de 1908.

Mi respetable amigo: He leído con mucho interés cuanto ha publicado LA LIGA AGRARIA con respecto al gran invento Acapulco; así es que, si Madrid estuviese en Barcelona ó Tarragona, ya me tenía usted en esa Corte y me traía conmigo 300 ó 400 litros de aceituna de las mismas que en mi molino estamos elaborando, para ponerla á prueba.

Hoy se fia poco de anuncios y artículos periodísticos, y para convencerse de la bondad de una obra, uno se convierte en Santo Tomás. Es decir, se ha de ver y tocar.

Hubiera hecho lo siguiente: peso, por ejemplo, 400 kilogramos de aceituna, las elaboro en casa y ya sé el resultado; después tomo igual cantidad de las mismas, y á Madrid falta gente, á conseguir que hagan lo propio por el sistema Acapulco.

Si el resultado es favorable, ya tiene usted un convencido que lo publica y propaga entre sus vecinos y pueblos colindantes, y hasta dispuesto á cambiar de sistema: no lo es, callo y sigo con mi prensa.

Sabe usted, mi amigo Sr. Gascón, que soy un insignificante propietario, pero sepa ahora también que poseo un molino de aceite que empecé á abrir al público en Noviembre como en todos los años, y van transcurridos cinco meses que, á excepción de los días festivos, trabaja día y noche sin parar.

La molinera se hace con dos mulas, que trabajan cada una doce horas. Este año durará así la temporada todo el mes de Junio; y en esta localidad hay 10 molinos más que, con poca diferencia, hacen igual.

Ya ve que puedo decir algo sobre el particular. En este Ampurdán la olivicultura es de una importancia extraordinaria, y creo, sin pretender sentar plaza de profeta, y quisiera equivocarme, que el sistema Acapulco no llegará á esta región. Queda suyo afectísimo, que le bosa la mano, JACINTO SERRAS.

La feria de Sevilla.

Ha sido este año un suceso del mayor relieve por su forma y por su fondo. En ganados, por ejemplo, entraron sólo en un día 10,467 cabezas de ganado caballar, 5,299 de mular, 2,786 de asnal, 2,721 de vacuno, 19,620 de lanar, 11,154 de cerda y 7,354 de cabrio, habiéndose en los primeros momentos pocas transacciones, pues vendedores y compradores se han dedicado al tanteo para regular los precios en vista de la demanda.

Después ha sido un delirio la compra-venta, contribuyendo á ello el lisonjero aspecto de los campos y las fiestas regionales celebradas.

El Jurado de la Exposición de ganados ha concedido un premio de 1.000 pesetas á un caballo español de D. Enrique Ramirez, concediéndole además el campeonato de España y el premio del Rey.

La medalla de oro ha sido otorgada á unos troncos de caballos del Sr. Miura. Las 500 pesetas donadas por la Maestranza se han concedido á otro caballo de Miura.

La medalla de plata, á un lote de potros españoles de los Sres. Camino, hermanos. Quinientas pesetas, á un lote de reguños de vientre, españoles, de D. Vicente Romero.

Las 1.000 pesetas del Ministerio de la Guerra han sido divididas entre unos caballos de silla criados.

La medalla de plata se ha adjudicado á unos lotes de potros del duque de Tarifa. Mil pesetas del Ministerio de la Guerra, á los Sres. Guerrero y Rodríguez Rivas.

La medalla de plata, á los hijos de Perca. En la Sección del campeonato de España, el premio del Infante se ha concedido á D. Carlos Perca.

La medalla de plata, á un lote de burras de vientre, de Murruve. Quinientas pesetas, á un toro semental de Benjumea; otras 500 á un toro del barón de Valasco, 250 pesetas á otro toro semental del Sr. Jiménez Cadenas.

El premio de la Peña Liberal, á una vaca de novillos de Halcón. La medalla de plata, á unos erales de Jiménez Cadanos, y el premio del Circulo de Labradores á otros erales de la viuda de Paris.

El premio de la Peña Liberal, á unas vacas de vientre de Murruve. Las medallas de plata, á un lote de erales de Benjumea y á un toro semental de Camino.

El premio de la Cámara Agrícola, á unos maderos de Vázquez, Sánchez Dalpé Ibarra, y á los de lana basta de Murruve.

También han sido concedidos premios al ganado de cerda de López Cepero, á unos machos de D. Ignacio Vázquez y á unas cabras de Andreu.

De todas partes

La tala en Girona. Se están censurando las talas, por los gravísimos perjuicios que de todo orden se dejan sentir en donde se verifican, y resulta que en una región adelantada, la catalana, y en Girona, en el Ampurdán, van á consentir, sin una seria protesta, la tala, á cambio de unas pesetas, de los famosos encinares, castañares, robledales, de la hermosa montaña de Requesens, cuyo selvático aspecto de legendario renombre, aun arrocheca racionalmente los productos de su riqueza forestal, tantos desvelos y cariñosos cuidados mereció de sus últimos y nobles poseedores.

Conservación de las rosas. Es curioso y fácil el siguiente procedimiento que recomienda una Revista americana para conservar las rosas indefinidamente. En una marmita de hierro se pone á hervir agua en gran cantidad de sal, hasta que evaporada el agua, queda la sal convertida en un polvillo muy fino y completamente seco.

Sobre una caja de hoja de lata se extiende una capa de este polvillo y en ella se colocan los capullos de rosa que se habrán cortado cuando estaban próximos á abrir; deben colocarse de modo que no se toquen unos á otros.

Se echa encima otra espesa capa de sal, y si la caja es bastante profunda, se puede poner otra serie de capullos de rosa, que á su vez se cubren con sal hasta llenar la caja, y se cierra ésta herméticamente.

Al cabo de algunos meses se puede tener ro-

sas frescas en cualquier momento como si acabaran de cortarse de la planta.

Arancando viñas. En muchas regiones vitícolas de Francia se trata de restringir el cultivo de la viña. Un lector de Le Progres Agricole et Viticole, dice que de 300 hectáreas de viña ha arancado 100 para dedicárselas á la producción de forrajes y ganado.

En Courans se siembran praderas, en Vaulas cereales y en otras partes se piensa en cultivar frutales. Esto, á la vez, contribuye á descargarse el mercado de vinos.

La Sociedad racional de viticultura de Lyon aconseja la plantación de frutales en los valles de Ródano, y la Sociedad central de l'Herault organiza concursos de cultivos de frutales y forrajes. El mismo olivo, desde tanto tiempo abandonado, recobra el favor perdido entre los agricultores. Lo más sensato es volver á los antiguos cultivos ya experimentados en cada país. Por lo que toca al Mediodía se obrará prudentemente, de-confiando de innovaciones y no abandonando la viña hasta después de muy maduras experiencias.

Langosta. Los informes que se reciben de las dehesas de la provincia de Cádiz infestadas por la langosta, son cada día más alarmantes.

En la dehesa de Comuneros se ocupan varias cuadrillas en la extinción de la plaga por medio de la gasolina. La invasión es total en dicha finca y muy intensa en «Martellilla, Frías, la Mesa de Bolanos y la Casilla de los Haeces». Nótese también una enormidad de langosta en la dehesa de la «Zarza», del término de Puerto Real.

La operación de quemar el mosquito por la gasolina se está efectuando en buenas condiciones, siendo muy eficazmente ayudados los operarios del Municipio por los colonos de aquellos predios, los que se hallan aterrados por la calamidad que se presenta este año, pues ya en el anterior perdieron cuanto tenían sembrado.

Un hecho observado estos días, y que no tiene nada de consolador, es que en el terreno quemado por la gasolina vuelve á presentarse el mosquito, sin duda porque aquélla no destruye los gérmenes que quedan en el cañuto, lo cual hace más difícil el éxito de las operaciones que se están efectuando.

También en Sevilla y algunas otras provincias se ven terrenos infestados de langosta.

Noticias del Ministerio de Fomento.

Servicio agronómico. Han sido trasladados: El ingeniero agrónomo D. José María Germán y Esteban, de la Región Agronómica de Cataluña al Negociado de Mejores agrícolas.

El ayudante D. Fermín Jiménez del Campo, de la Sección de Soria á la Granja Escuela Práctica de Agricultura de Navarra.

La Gaceta publica una Real orden nombrando en asenso de escala al ingeniero jefe del Cuerpo de Agrónomos, jefe de Administración de cuarta clase, á D. José María Grande de Vargas.

—Idem id., á D. Manuel María Grande de Vargas. —Idem id., á D. Eduardo de la Sotilla y Toro.

Ayer quedó firmado, y fué leído á última hora en el Senado, el dictamen relativo al proyecto de ley sobre repoblación forestal.

En el mismo se han introducido, de acuerdo con el ministerio, algunas modificaciones que afectan especialmente á la forma de realizar la repoblación por los particulares, estableciendo la repoblación por los particulares, estableciendo la expropiación forzosa, y se dan facilidades para que el Estado repueble los montes de propiedad privada.

La Gaceta publica una Real orden disponiendo se expita mandamiento de pago por la cantidad de 35.000 pesetas con destino á la terminación de las obras de la Granja Escuela práctica de Agricultura de Valladolid.

Ayer se ha reunido en el ministerio de Fomento la Junta de colonización interior, acordando, entre otras cosas, que el ingeniero Sr. Seccal, vaya á reconocer el monte Perralta, de la provincia de Zamora, y después vaya á Ciudad Real á inspeccionar una finca de un particular en dicha ciudad que se quiere acoger á la ley de colonización.

También otro propietario de Albuésca ha ofrecido á la Junta una finca de cabida de 5.000 hectáreas para que se lleve en ella á cabo el ensayo de una colonia agrícola.

Notas y recortes.

Dice un periódico: «Las Cajas rurales de ahorros y préstamos de Fregenal, Fuente de Cantos y Valencia del Ventoso (Badajoz) han solicitado del ministro de Fomento subvenciones para el cumplimiento de su misión benéfica. Están tramitándose ya los expedientes respectivos. Pues para eso viaje...»

A este paso toda la baraja se va á convertir en ases.

El día que los pueblos se aperceban de que se da dinero á tonos y á locos, la pillita del agua bendita va á tenerse que hacer de las dimensiones del Mar Muerto para que al fin y á la postre ni haya cajas, ni dinero, ni mar, ni nada.

No tenemos fe en estas cosas, que luego resultan percalina barata.

En muchos pueblos de Andalucía, y en algunos de otras regiones españolas, se acostumbra á sombrar la bedaya para segarla antes de la granazón, y darla al ganado como forraje verde.

Esta práctica es en extremo recomendable en tierras de excesiva fertilidad, donde el trigo tiene tendencia á volcarse, para evitar que esto ocurra. Con tal fin, se siembra alterando con el trigo y una leguminosa, de tal modo que la cebada precia inmediatamente á la otra cereal, y cese y agote algo la tierra.

En las tierras onduladas y calizas, sólo debe sembrarse la cebada cuando se la destina á pasto del ganado lanar. Dejándola llegar á su completa madurez, da cosechas medianas que apenas cubren los gastos del cultivo.

Dice un periódico de Paris: «De los datos estadísticos facilitados por la Dirección general de Aduanas, resulta que durante los tres primeros meses del año actual y períodos correspondientes de los dos anteriores se han importado á Francia las siguientes cantidades de vinos españoles: En 1905, 9,482 hectolitros; en 1907, 10,039, y en el 1908, 32,078.

El concurso de ganados promete ser un inmenso acontecimiento. Se espera una gran concurrencia de ganado de labor para este nacional Concurso, queriendo los organizadores dar un carácter genuinamente agrario á este Certamen.

La nueva Junta directiva de la Asociación de Labradores de Zaragoza y su provincia es la siguiente: Presidente, D. Bernardo Zamoraz; vicepresidente primero, D. Alejandro Palomar; vicepresidente segundo, D. Tomás Quintín; secretario primero, Manuel Marraco; secretario segundo, D. Joaquín Aranguren; contador, D. Sebastián Quintín; bibliotecario, D. Andrés Barba; vocales: Vicente Bañua, D. Jorge Jordana, Don Francisco Bernad, D. Pedro Salas, D. Diego Ojeda, Don Rafael Calvo, D. Pablo Herráez, D. Florencio Calvo, R. Francisco Sanz, D. Mariano Tafalla, D. Fermín Clemente y D. Jacinto Lafarga.

La Asociación de labradores de Zaragoza y su provincia celebró el día 5 su Junta general para la renovación de cargos de la directiva y revisión de cuentas. Durante el año ha habido un aumento de 409 socios, se han suministrado 2.709.000 kilos de abonos en las mejores condiciones de precio y de precio, y por la cuota de crédito de la Asociación, que cuenta con un capital efectivo de 84.522,57 pesetas, se han hecho 826 opera-

ALGUNAS IDEAS acerca de la agricultura argentina.

En el inmenso territorio argentino, en el que sólo una mínima parte de terreno, del terreno llano y próximo á los centros de población, el hombre, el extranjero puede decirse, ha volado sobre la tierra virgen la semilla que enriquece hoy á todo el país, existen inmensas riquezas naturales, olvidadas por los mismos que las conocen.

Saliendo de las provincias donde las facilidades de comunicación han formado poblaciones y colonias importantes, hay extensiones enormes de tierras inexploadas, millares de kilómetros donde apenas ha pisado el hombre, y donde el hombre no ha puesto nada para ayudar á la naturaleza en el desenvolvimiento de las riquezas que surgen de la tierra.

Bosques inmensos pueblan las regiones del Chaco en la parte más septentrional de la República, donde hay aún extensiones inmensas inexploables, y donde se desprecia una ingente riqueza que podría equipararse en rendimientos á la que produce la agricultura en otra tanta extensión de terreno.

El Chaco está revestido aún de los temores al «malón»—invasión de indios bravos—y la gente apenas se atreve á salir del poblado ó de donde patrullen los policianos rurales, por el temor á ser sorprendidos y secuestrados.

Por eso aquella ferocísima región, rayana con el Paraguay y con Bolivia, ahuyenta á los temerosos de encontrarse frente á frente con los indios salvajes. Sin embargo, el indio bravo puede decirse que no existe; los beneficios de la civilización han llegado hasta las «tolderías»,—población de indios,—han entrado en el corazón de los bosques y al indio nómada ha sustituido el indio trabajador, que se emplea como obrero en las minas y en las colonias agrícolas; el indio que habla el castellano y viste á la europea, olvidando sus praderas y sus selvas, que forman pequeños núcleos de población al lado de los centros agrícolas é industriales, á donde ha emigrado en busca de trabajo.

ciones, redimiendo de la usura á otros tantos asociados. El capital efectivo de la Asociación de labradores es en esta fecha de 63 489 pesetas, lo que demuestra el estado próspero de la Sociedad, de la cual es el alma y el espíritu el Sr. D. Bernardo Zambray, que por vida ha sido reelegido de nuevo y muy felicitado por haberse otorgado recientemente la Cruz de Mérito Agrícola, como premio á sus servicios en pro de la agricultura.

Los italianos han comenzado á implantar con éxito en la República Argentina, la industria del gusano de seda. Actualmente existen unos 5.900.000 morales plantados y en 1907 se han producido alrededor de 25.000 kilogramos de capullos. Estos capullos se aproximan, como cualidad, á la seda india, que á fines del año pasado se cotizaba de 68 á 67 francos en los mercados europeos.

Da nuevo ha vuelto á llover en casi todas las comarcas de España, y el campo cada día presenta mejor aspecto dándose por asegurada la cosecha de cereales si contratiempos atmosféricos de última hora no la malogran. Los mercados de cereales siguen estacionados con ligera tendencia á la baja los trigos, el centeno y la avena.

Negocio de vinos poco animado, salvo rarísimas zonas donde últimamente se han hecho operaciones de relativa importancia á precios cada vez más bajos. Acoetis sin variación sensible, y los olivos ofrecen magníficas perspectivas para el año próximo. Las viñas han sufrido poco con los frios últimos y la brotación va desarrollándose normalmente.

En Marzo último se han exportado por el puerto de Tarragona las siguientes cantidades de vinos: 5.671 boqueyes, 1.208 pipas, 516 medias, 813 cuartos y 689 octavos. Dicho movimiento, comparado con el de igual mes de 1907, acusa un aumento de 3.801 boqueyes y 309 pipas, y una baja de 252 medias, 285 cuartos y 180 octavos.

Con motivo de las últimas abundantes lluvias, han mejorado los sembrados notablemente. Antes, por causa de las fuertes heladas, tomaron los cereales—los trigos y las cebadas especialmente—un color macilento pronunciadísimo, lo que tenía muy preocupados á los labradores. Ahora ese color tan desagradable ha desaparecido algo y de esperar es, si el tiempo sigue bueno, desaparezca del todo.

Lo que necesita la tierra, ya que está bien saturada de humedad, es calor. Para los días 6, 7 y 8 de Mayo próximo, prepara la culisima villa alboragonesa Graus, pueblo del gran Costa, su feria, creada el pasado año 1907.

El éxito brillante que alcanzó en su inauguración, probó evidentemente la necesidad de esa feria en la comarca. Así se comprende que la concurrencia de toda clase de ganados ha de ser extraordinaria en el presente año y muy animada en transacciones, pues en ella se han dado cita gran número de tratantes y ganaderos.

El Excmo. Sr. D. Segismundo Moret, ha vendido su ganadería y posesión en la provincia de Ciudad Real, en un millón de pesetas. El expresidente del Consejo de Ministros, deja de ser ganadero por sus múltiples ocupaciones políticas.

Alrededor del Mundo trae en su número del miércoles profesión de arionales, entre los cuales citaremos los siguientes, casi todos ilustrados: «Los españoles tratados como fieras» (Horroros de la Guerra de la Independencia).—«Las razas forzadas».—«El número de las repeticiones».—«Los buzos del porvenir».—«La vida aristocrática hace un siglo» (Recordos de una misa).—«Místicas militares» (Novelas históricas de un historiador).—«El nuevo retrato de Cristo».—«Los gritos en Madrid en 1903».—«El primer telegrafo eléctrico».—«Por qué caen de pie los gatos».—«Una biblioteca en un botellón».

Con este número se reparte la 12.ª entrega encuadernada de la interesante novela de Ferns Hume «Por qué la mararon á la serpiente de Ojotas», y publica la 3.ª entrega de «La hermosa corsaria», novela escrita en inglés por Guy Boothby, autor de «El Doctor Ni ol».

Precio: 20 céntimos número.—250 pesetas suscripción trimestral.—Pasado del Prado 33, Madrid.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta casa al ilustre jefe de Fomento y gran agricultor de Barcelona, D. Guillermo de Bolánes, querido amigo nuestro.

Azafrán.—En Valencia, ventas reducidas, quedando las cotizaciones como sigue: superior, 130 reales libra; superior corriente bueno, 123; superior corriente, 124; Tobarra, 122; Aragón Sierra (nuevo), 118; ídem id. (viejo), 112.

En Barcelona se detallan: Mancha superior, á 112; Río, á 105, todo por pesetas el kilo.

El Sr. Urzáiz ha pedido al señor ministro de Hacienda que remita al Congreso los siguientes datos: «Precios de la tonelada de remolacha y de la caña en la campaña de 1907-1908, y en las zafra de 1907 y 1908, respectivamente. Precios de ídem id., estipulados para campaña de

remolacha y la zafra de la de caña de 1908-1909 y 1909, respectivamente. Precio de los 100 kilos de azúcar en Julio de 1906, Enero y Julio de 1907 y Enero de 1908.»

Han subido en Oriedo los precios del ganado vacuno, debido á la escasez de reses y á las muchas que se compran para Madrid, Barcelona, Bilbao y Santander.

En Inglaterra ha tenido nueva é importante alza nuestra naranja. Los escolares de las Universidades de Cambridge y Orford han consumido enormes cantidades del dorado fruto con el fin de vigorizarse y prepararse para luchar en las regatas que se han celebrado en el Támesis. Siguen haciéndose en el Reino Unido gran propaganda de las virtudes higiénicas y medicinales de la naranja.

Nos dicen de Baza (Granada) que la cosecha de almendra ha sido destruida por las heladas tardías ó primaverales.

Dicen de París que son tan copiosas las nevadas que en estos últimos días han estado cayendo en varios puntos de la región montañesa de los Pirineos, que por causa de la nieve que en masas enormes las cubre, están intransitables los caminos en general, y las carreteras de Tíbas y Caunteres, Luz y Baego muy en particular.

Mercados nacionales.

Osorno.

Precios: Al detall: Trigo.—Entrada 2.000 fanegas, de 44 á 44 1/2 rs. las 92 libras. Cebada, 300 fanegas, de 25 á 26 rs. una. En partidas: Trigo.—Ofertas 1.000 fanegas á 47 reales las 92 libras; pagan á 46. Ventas: 2.000 fanegas de 46 reales las 92 libras. 12 vagones de harina y 8 de paja. Tendencia del mercado floja. Compras regulares. Tiempo, frio. Estado de los campos, bueno.

Jerez.

El aspecto del campo es bueno; estos días ha llovido y ha hecho mucho bien á todos los sembrados. Las matas se han perjudicado algo por haber caído tres veces granizo. Movimiento del mercado, nulo. Estado de la cosecha, bueno, menos la cebada que está regular. Alza en los precios. La avena y cebada han subido.

Puebla de Don Fadrique.

Tiempo revuelto y ventoso. Los hielos de estos días pasados han perjudicado muchísimo á los sembrados y á las viñas. Hay de venta seis vagones de patatas clase superior. Precios: Azafrán, 39 pesetas libra, 480 gramos; cebada á 6,65 pesetas fanega; patatas 1,29 ptas., 11 kilos; trigo á 13 pesetas fanega; vino tinto 1,75 ptas. los 16 litros.

Talavera.

El negocio de vinos muy encaimado, sin ventas ni para el consumo local. Se cotiza la arroba de 4 á 5 pesetas. Arganda del Rey. Se cotiza: Vino tinto, á 2,25 y 2,50 pesetas arroba; clarete, á 1,50. Vinsagr, desde 3 á 7 pesetas arroba.

Barcelona.

Vendido trigo de Toro á 46 1/4, de Salamanca á 46 3/4, de Paredes á 46 1/2. Llegaron 33 vagones de trigo, 4 de harina y 1 de arvejones.

Toro.

Los campos superiores. Ha llovido en abundancia. La paralización más absoluta es la nota dominante en este mercado. Exceptuando alguna venta al detall en cebada, no se conocen operaciones. Parece que los demás granos, ó no existen, ó está prohibida su entrada.

Arévalo.

Ayer estuvo el día despejado y lució el sol espléndidamente. Hay el cielo tiene nubes y hace frío. El campo bien, excepto los terranos ligeros, que se han resentido con las heladas. Se cotiza: Trigo superior á 47 1/2, ídem corriente á 47, centeno á 35, cebada á 29, algarrobas á 42. Tendencia firme. Temporal frio.

Rioseco.

Entraron hoy 160 fanegas de trigo, pagadas á 45 reales. Ofrecen á 46 1/4. Temporal variable.

Ante el malestar creciente de esta región agrícola, y para evitar mayores contingencias, ha surgido la idea de construir fábricas cooperativas de labradores, y al efecto se ha nombrado una Comisión de D. Miguel González Retuerta, D. Leandro Fernández Osuna, D. Luis Rodríguez Martínez, D. H. Bengoa Moreno, D. Guillermo Avancini, D. Francisco Castañop de la Torre y D. Francisco de P. Montes, para que lleve á la práctica el proyecto.

Mercado del Canal.—Entraron 150 fanegas de trigo que se pagaron á 47,25 y 47,50 reales las 94 libras. Tendencia sostenida. Mercado del Arco.—Entraron 80 fanegas, que se pagaron á 47,25 rs. las 94 libras. Tendencia sostenida. Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 36 pesetas los 100 kilos. Clases blancas y buenas á 35 ídem id. Ídem corrientes á 34 ídem id. Ídem de segunda buena á 33 ídem id.

Tomelloso. COTIZACIONES Pesetas. Alcohol extra 95°, hectolitro... 80 Alcohol 1.ª 95° hectolitro... 65 Alcohol de orujo, los 100 grados hectolitro... 60 Alcohol desnaturalizado... 65 Vino tinto 13 á 15° hectolitro... 10'00 Vino blanco 13 á 14° hectolitro... 9'60

Mistela los 100 kilos... 25'30 Lis 100 kilos... 30 á 40 Las 100 libras... 30 á 40 Los del alcohol se entienden sin derechos. Burgos. Nevó y llovió hasta desbordarse los rios que causaron daño en las tierras. A pesar del mal tiempo el estado de los sembrados es bueno y en el mercado tendencia sostenida. Cotizaciones: Trigo, 46 reales fanega el mocho y 45,60 el rojo; cebada á 24; avena á 23; alhovalas á 41; yerros á 44; alubias á 36; garbanzos á 1,30; harina de primera clase 17 reales arroba; patatas á 5,30; vino tinto á 23 reales cántaro; carneros á 110 rs. uno; ovejas á 70; corderos á 54.

Valencia. Precios corrientes en esta plaza de los géneros anotados á continuación: ALCOHOLES Rectificados (centeno) 90 á 95°... de 63 á 67 pesetas hectol. Ídem corriente... de 64 á 65 » » Destilados á vapor, clase fina 95 á 96°... de 60 á 61 » » Destilados corrientes 94 á 95°... de 57 á 58 » » Holandas y alcoholes para refinar... de 57 á 58 » los 100° Holandas y alcoholes de 51 á 52 » » Alcoholes desnaturalizados... de 63 á 62 » los 85° Vinos y mistelas.—Precios en pesetas por hectolitros. Vinos tintos de 10 á 12 grados 8 á 10 ptas. hectol. » rosados » 9 » 10 » 12 á 15 » » blancos » 12 » 14 » 14 á 17 » » Ídem id. » 14 » 13 grados, tintos de 12 á 14, rosados de 13 á 15, blanco de 17 á 20. Mistelas 9,10 á 14,15 alcohol, de 32 á 40 pesetas hectolitro la llamada planta y 32 á 40 las de moscajel y las tintas id.

Montilla. Con las lluvias que han caído se considera asegurada la cosecha de cereales, que promete bastante. Las viñas están brotando con vigor, y hace falta no bajar la temperatura y producir escarabos, que sería fatal para los terrenos brotes, así como para los frutales de vino tenemos abundantes existencias, cotizándose de la siguiente cosecha á 18 rs. arroba el clarete y 20 el blanco; de este color, añejo, de 30 ídem en adelante, según la edad del caldo y calidad. Se han expedido algunos miles de arrobas á los precios consignados. Los vinsagr 10 y 12 reales arroba. Queda poco trigo, pagándose el blanquillo común del país á 52 rs. fanega. Los garbanzos, de 120 á 140 los buenos, y de 90 á 100 los duros; escaña á 17, habas á 35. El aceite está sostenido, y se vende bastante para fuera al precio de 37 y 37,50 rs. arroba, con tendencia al alza.

Almagro. Aunque está bueno el campo sembrado de cereales, las alternativas que en el corriente mes tienen por fuerza que ejercer su pernicioso influjo en la germinación y desarrollo de la planta; y por lo tanto, que el grano con los hielos de ahora tiene que resentirse en su vegetación como se verá en las eras, el de hoy ha sido terrible. Muy lánguido es el movimiento del mercado, á pesar de haber más de 14.000 arrobas de aceite en venta, apenas sale un vagón por semana, por lo que el precio sigue estacionado; otro tanto ocurre con el vino, que hay mucho y sin demanda, siendo nula para la exportación la desagravación de consumos para el vino en las capitales.

Aviso á los hacendistas de boquillal. Precios del mercado: Trigo, 11,75 pesetas fanega; centeno, 8,50; Anís, 30; cebada, 6,50; panizo, 40; tinos, 12; alubias, 6,25 pesetas arroba; patatas, 1; vino, 20; aceite, 10; paja, 0,25.

Orhuela. Los campos regulares, estando los trigos hermosos; pero las cebadas dejan mucho que desear. Se cotiza: Harina de 1.ª, 43 pesetas 100 kilos; panadera, 30; de 2.ª, 3. Salvadillo, 9 rs. gordo 8 arrobas; echaduras, 10 pesetas 100 kilos. Trigo del país, 50 pesetas oshiz; cebada, 22.

Medina del Campo. Entraron 800 fanegas de trigo, que se pagan de 47 á 47 1/2; 50 de centeno de 35 á 36; 250 de cebada de 28 á 29; 200 de algarrobas, de 38 á 39. Tendencia sostenida. Temporal bueno. Estado de los campos, regular.

Villatobas. Se cotiza el vino tinto á 1,35 pesetas arroba, quedando sobre madre pocas existencias. Los vendedores no ceden lo trasgado á los precios indicados. Salieron para Madrid 2.000 arrobas.

Zaragoza. La paralización, que es hace tiempo la característica de este mercado, se ha acentuado más en esta semana con motivo de las fiestas; así es que no hay ninguna novedad que merezca rescalarse. En trigos se hacen pocas operaciones por esperar baja en sus precios, y los tendores siguen resistiendo. Harinas de fuerza se cotizan hoy á 39,50 con tendencia á baja y ya hay quien ha cedido á 39 pesetas, si bien el precio general hasta hoy es el primero. No se opera en granos de pienso y lo propio sucede con los salvados, y de estos siguen solicitadas las clases anchas, de las que no hay existencia.

Después de un tiempo hermoso, volvió el malo, haciendo varios días mucho frío y lloviendo otros. Témesse que las bajas temperaturas hayan perjudicado á las plantas. Los sembrados están muy buenos, aun cuando con mucha hierba que va costando no poco quitarla. Precios: trigo, de 50 á 52 reales fanega; cebada, 32; aceite, 44 reales arroba; patatas, 8; queso del país, 70; paja corta, 0,25; lana blanca sucia, 70; bueyes de labor, á 1.700 reales uno; ovejas, 65.

Palencia. Tiempo frío y lluvioso, buenos los campos y en el mercado tendencia floja. Precios: trigo, á 45 reales fanega; centeno, 28; avena, 22; yerros, 40; alubias, 100; garbanzos, 130; harinas, á 17, 16 y 15; patatas, 6; vino tinto, 16 reales cántaro.

Vitanda. Llevamos varios días de agua. El estado de los campos es bueno. En el mercado tendencia á baja. He aquí los precios: trigo, á 46 reales fanega; centeno, 38; cebada, 26; avena, 24; harinas, 16, 17 y 15 re los arroba; patatas, 6; vinos, de 16 á reales cántaro los tintos, y 17 á 20 los blancos.

Sevilla. Han caído copiosos aguaceros. Los sembrados prometen grandes cosechas. Los aceites, de 40 á 41 reales arroba, con regulares entradas. Los granos se cotizan: trigos, de 30 á 30,50 pesetas los 100 kilos los duros; 25,50 á 29 el cañadal y 27,50 á 28 el barbil y el tremes; cebada, de 18,75 á 19,50; avena, 14 la rubia y de 16 á 18,50 la gris; habas, de 23 á 23,50 las maraganas y 20 á 20,50 las cochineras.

Soria. Los mercados de la capital y la provincia están animadísimo. La fanega de trigo se vende á 10,50 pesetas. Se exporta mucho á Valencia.

Rusia.—La Gaceta del Comercio y la Industria ha publicado un estado sobre la situación agrícola, declarando que es satisfactoria en trece departamentos del Sur y en diez de la Polonia. Dicha situación es poco agradable en Poltova, Poltoia y Wolynia, y en los territorios del Don y el Este de Ekaterinoslaw. Es buena en el Norte del Cáucaso, la Crimea y la Polonia y en otros puntos también satisfactoria. Este año ha aumentado la superficie sembrada con granos de invierno. Se teme que el trigo de primavera tarde en espigar por la prosecución del frío.

Canadá.—De Ottava dicen que la superficie sembrada en el Oeste del territorio acusa este año un aumento de 20 por 100 comparada con la del anterior y todo hace preveer que la cosecha próxima dará de ello testimonio.

India.—Ha comenzado la siega del trigo en condiciones favorables, siendo la calidad buena.

Estados Unidos.—Los trigos se han beneficiado en Kansas por las lluvias y las cosechas de invierno son en general satisfactorias. En algunos distritos la siebra de avena ha tenido que interrumpirse por las aguas.

Portugal.—La sequía ha ocasionado enormes daños en diversos distritos agrícolas; según dice la prensa de la vecina nación las cosechas están perdidas al N. de Meda y el pan y otros artículos alimenticios han sufrido fuerte alza.

Turquía.—Las sementeras de Otoño tienen buena apariencia, pero el tiempo les ha sido propicio. Los trabajos de primavera adelantan rápidamente y los auspicios son muy favorables.

Mercado de Madrid. Buques, lanares y vacas. Se cotizan los cebones marinos, á 1,57 pesetas kilo; canal ó sea 6 (72 reales arroba); vacas gordas, de 1,43 á 1,67 (69, 71 y 72 reales arroba); toros de 1,39 á 1,44 (á 63 y 65 rs. arroba). Corderos, de 1,38 á 1,41 y 1,44 pesetas kilo (á 21 y medio, 22 y 22 y medio cuartos libra). Ha llegado bastante ganado vacuno y lanar.

Terneras. De Castilla, á 100, 105, 110 y reales arroba. Asturianas, á 85 y 100. Gallegas, á 75, 80 y 84. Montañesas, á 90, 95 y 100. Las de la tierra se cotizan igual que las montañesas. Lechales á 7 rs. kilo. Tendencia al alza las terneras.

Banco de España. Acordadas por Real orden de 12 del corriente las condiciones para la negociación por el Banco de España de 60 millones de pesetas en Obligaciones del Tesoro, emitidas en virtud del Real decreto de 11 del actual, y habiéndose determinado por otra Real orden del día 18 del actual, según lo que preceptúa el art. 3.º de dicho Real decreto, se abra el día 1.º de Mayo próximo por el Banco negociación de los indicados valores por la suma de 60.000.000 de pesetas, se ha encargado este Establecimiento del servicio de Caja correspondiente al pago del capital y de sus intereses á los respectivos vencimientos, mediante la presentación en el Banco de los correspondientes títulos y cupones, señalamiento de pago por el Tesoro y previa la oportuna provisión de fondos que éste haga en su día.

La negociación se verificará con sujeción á las reglas siguientes: Los pedidos serán por cantidades que no bajen de 500 pesetas, ó que sean múltiplos de esta suma, y ninguno podrá exceder del importe total de las Obligaciones que se negocien. El tipo de emisión, será á la par, y se descontarán los intereses correspondientes á los días transcurridos, mientras el Gobierno no disponga otra cosa. El importe total de cada pedido deberá satisfacerse en el acto, en las Cajas del Banco, y se admitirán hasta completar los 60 millones de pesetas. El Establecimiento entregará un resguardo talonario que acredite el pago. Los pedidos de Obligaciones podrán hacerse por mediación de Agente de Cambio y Bolsa ó directamente por los interesados. La negociación se verificará en Madrid, en la Caja del Banco de España, y comenzará, según queda expresado, el día 1.º de Mayo próximo, á las horas ordinarias de oficina. Madrid 24 de Abril de 1908.—El Secretario general, Gabriel Miranda.

Imprenta de J. Sastre y C.ª—Alameda, 10.

El Aguila. GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS. Géneros para la medida. Abundante surtido en trajes para niños. PRECIO FIJO.

FERTILIZACION ECONOMICA. LOS FOSFATOS SOLUBLES Y SUS EMPLEOS. Obra muy útil á agricultores, Cámaras y Sindicatos Agrícolas, Sociedades de amigos del País, Azucareras de remolacha y de caña, olivicultores, fabricantes de aceites de orujo, viticultores, fabricantes de abonos químicos, etc., etc.

Por D. Wladimir Guerrero, ingeniero. SE VENDE EN ESTA ADMINISTRACION A 1 PESETA POR CERTIFICADO A 1,35 PESETAS.

¡Gran invento! ZOTAL. Burgoyne, Burbidge, & Co. LONDRES. Poderoso desinfectante, microbicida, insecticida y desodorante. NO ES VENENOSO NI CORROSIVO.

Aplicación del ZOTAL en los animales y plantas. El ZOTAL cura rápidamente la roña en las ovejas, el herpes en los caballos, mulos y burros, la sarna en los demás animales, y, sobre todo, hace desaparecer los innumerables insectos que atacan á los animales en piara y que dan origen á muchas enfermedades.

El ZOTAL es indispensable á los ganaderos y veterinarios, para desinfectar los locales donde reposen los ganados; así como para evitar con tiempo el desarrollo de la epidemia. El ZOTAL ha venido á resolver un importantísimo problema á los horticultores y labradores, pues mata los muchos insectos que se desarrollan en la época de madurez de los frutos.

El ZOTAL ha sido considerado como uno de los mejores insecticidas contra la langosta, por su fácil manejo, su solubilidad en el agua y su economía. Comprobado por Ingenieros Agrónomos, Veterinarios, Labradores y Ganaderos, recomendamos tan útil producto á nuestros lectores, seguros que al usarlo nos lo agradecerán.

El ZOTAL se vende al público en latas decoradas de 1 litro y de 5 litros. Bidones de hierro de 23 litros (6 galones). Para instrucciones y venta al por mayor, dirigirse á J. G. ESPINAL.—Laboratorio. COLISEO 2, SEVILLA. Único concesionario para la venta exclusiva en España y Portugal. Pídanse en todas las Droguerías, Farmacias y Centros de Específicos de España.

MOLASSIN. FABRICADO EN LA AZUCARERA DE MADRID. EL MEJOR PIENSO PARA TODA CLASE DE GANADO.

Alimento concentrado é higiénico. Reune propiedades antisépticas y dietéticas, facilitando la digestión de las demás sustancias, y evita multitud de enfermedades frecuentes en los animales. Contiene del 35 al 40 por 100 de azúcar. No hay mejor pienso para engordar y poner el pelo muy fino y lustroso. El MOLASSIN se usa en los Ejércitos y Cuadras Reales de Europa. Sólo la Compañía Omnibus de París lleva consumidos para sus 14.000 caballos más de 40.000.000 de kilos. Inmejorables referencias.—Grandes economías.—Utilidad práctica. Oficinas, 4, Conde de Xiquena, 4, Madrid.

NUEVA CARTILLA DEL APICULTOR por M. Pons Fábregues. Seguida de Fabricación del panal artificial y Construcción económica de las colmenas de cuadros. 94 grabados intercalados. En rústica, 2,50 PTAS. en todas las librerías y en la Administración de la magnífica Revista.

LA APICULTURA ESPAÑOLA. Gerona, 181.—BARCELONA. HELIANTI. LA MEJOR PLANTA FORRAJERA PARA SECANO. Producción por hectárea en secano. tubérculos de 130.000 A 400.000 kilos. forrage verde de 90.000 A 100.000 kilos. ó forrage seco de 30.000 A 40.000 kilos. Patata del Uruguay amarilla y violeta. PIDANSE CATÁLOGOS. J. Lapouide & Co Madrid-Alcalá, 44.

LOS FLUIDOS COOPER. Indispensable A LOS SEÑORES HORTELANOS, AGRICULTORES, PROPIETARIOS DE VIÑAS, ETC., ETC.

EL «FLUIDO V. 1» ES PARA USO ANTES DE QUE PRINCIPIE LA BROTAÇÃO. Se emplea á la fuerza de 1 litro á 100 de agua fría, y destruye radicalmente toda clase de hongos, musgos y líquenes y sus esporos, como también todos los huevos de insectos y parásitos que se ponen en contacto con el remedio.

EL «FLUIDO V. 2» ES PARA USO EN EL VERANO. Se emplea á la fuerza de 1 litro á 100 de agua fría, ó 1 á 150, según las circunstancias, y extirpa todos los insectos y parásitos sin hacer daño alguno á hoja ni á flor. Sus precios son el de 22,50 el bidón de 4 1/2 litros, y pueden pedirse en las Farmacias, Droguerías y Centros de específicos, y á los Agentes de la Casa C-o-o-per, en todas partes.

UNICOS FABRICANTES E IMPORTADORES: W. COOPER Y SOBRINOS. Fábricas: Berkhansted (Inglaterra). Oficinas Centrales para España: PLAZA DE ORIENTE, 6, MADRID.

Gartelz Herm.ºs, Yermo y Comp.º. UNICOS REPRESENTANTES DE Los aradores: Oliver. Las sembradoras: Hoosier. Los cultivadores americanos: Dixier. Segadoras guadañadoras: Mc. Cormick.

DEPOSITO DE TODA CLASE DE MAQUINA AGRICOLAS. Para la Agricultura. Para la Industria. Para la Vinicultura. Para Talleres. PEDIR A LOS DEPOSITARIOS. ÚLTIMA OBRERA Balata Dick, Bombas, Dinamos y Turbinas.

BILBAO Gran vía, 20. VALLADOLID Acera de Escuderos, 5 y 9. Exposición permanente.

